

El Grupo pide una «actuación inmediata» en el argayo del Piles para «proteger a los socios»

Recuerda que el pabellón verde, de 8.000 metros cuadrados, es utilizado cada día por más de 3.200 grupistas

GUILLERMO MAESE

GIJÓN. Hoy se cumplen 116 días desde que el Ayuntamiento cerrara la senda del Piles a su paso por las instalaciones del Grupo Covadonga por un argayo. Y poco se ha hecho desde entonces para su reapertura. Sólo se han emitido dos informes. El último el de los técnicos de Obras Públicas considerando urgente la reparación del derrumbe: «se estima imprescindible ahora realizar obras de emergencia para evitar que se produzca el colapso del muro y la senda, y con ello arrastre al edificio del pabellón verde del Grupo». Pero el Ayuntamiento ya emplazó a después de las elecciones la licitación de las obras.

«No podemos seguir esperando. La actuación tiene que ser inmediata. Estamos hablando de la seguridad de nuestros socios»,



Tramo de la senda del Piles cerrado desde el mes de enero. PALOMA UCHA

exigen desde la junta directiva. El Grupo ya trasladó un informe al Ayuntamiento —el primero de los dos que se han emitido— en el que culpaba a la renaturalización del río del derrumbe. También en marzo comunicó por escrito al Consistorio la urgencia de las obras. Desde el derrumbe, el Grupo realizó una obra en la

«Emplazar las obras a después de las elecciones es porque quieren lavarse las manos y escapar del desastre», critica la entidad

que las zapatas del edificio fueron recalzadas con pilotes.

Recibe el 40% de las visitas

Que el Ayuntamiento haya dejado para después de las elecciones el arreglo del camino es para el Grupo «un intento de lavarse las manos y escapar de este desastre». Asimismo recalcan que «aunque los socios no corren peligro, a futuro puede haber variaciones en la estructura que nos obligarían a cerrar el pabellón».

El pabellón verde —el más grande de la entidad— recibe la visita diaria de más de 3.200 socios. Esto sería más de un 40% de las entradas que se producen diariamente. Con una superficie de 8.000 metros cuadrados, en el pabellón, además del gimnasio y el spa, se imparten actividades guiadas, karate, judo, lucha, gimnasia artística y halterofilia. El proyecto de obras prevé un plazo de ejecución de tres meses y contempla la necesidad de habilitar de una plataforma sobre el río que desviaría su cauce temporalmente. Su presupuesto es de 391.000 euros.

El Hospital Covadonga estrena una unidad del dolor agudo postoperatorio

L. M.

GIJÓN. El servicio de Anestesia y Reanimación del Hospital Covadonga ha puesto en marcha la unidad del dolor agudo postoperatorio (UDA) con la que se quieren reducir las molestias que se ocasionan durante los días posteriores a una intervención. La nueva unidad aborda el tratamiento del dolor crítico postquirúrgico con nuevas técnicas y protocolos para optimizar el proceso de recuperación y mejorar la confortabilidad del paciente.

La principal novedad que ofrece la unidad de dolor agudo, que también integra a facultativos y profesionales de Enfermería, es que aplica procedimientos protocolizados y técnicas para la valoración del dolor del paciente como la Escala Visual Analógica (EVA) que permite medir la intensidad del dolor que describe el paciente con la máxima reproducibilidad entre los observadores.



A la derecha, Miguel Ángel Calero, presidente de la junta local de la Asociación Contra el Cáncer, con varios colaboradores. JUAN CARLOS ROMÁN

«Hay tipos de cáncer en los que la tasa de supervivencia es igual que hace 30 años»

La AECC se implica en la investigación de tumores poco frecuentes y en aquellos en los que los avances son escasos.

LAURA MAYORDOMO

GIJÓN. La jornada comenzó pasada por agua, pero a pesar de los inconvenientes no impidió que el centenar de voluntarios de la junta local de la Asociación Es-

pañola Contra el Cáncer (AECC) desplegara las 33 mesas de cuestión por todo Gijón, como tenía previsto. ¿El objetivo? Informar a la ciudadanía y recaudar fondos para la investigación. ¿El fin? Mejorar las actuales tasas de

supervivencia en casos de cáncer para que, en el horizonte de 2030, la media supere el 70%. Hoy está en el 55,3% en hombres y en el 61,7% en mujeres. Pero depende mucho del tipo de tumor de que se trate. El cáncer de mama, por ejemplo, tiene una elevada tasa de supervivencia, cercana al 90%. Pero otros, como el de páncreas, apenas llegan al 10%. Y los glioblastomas, un tumor del sistema nervioso central de crecimiento rápido, rondan el 5%.

«Somos la entidad social privada que más dedica a investigación y que más investigadores tiene», dice Miguel Ángel Calero

Por eso los esfuerzos de los investigadores de la AECC se quieren concentrar en los cánceres menos frecuentes, los que tienen una tasa de supervivencia más baja y aquellos en los que dicha tasa lleve tiempo estancada. Un ejemplo de estos últimos son los tumores de cabeza y cuello en los que la gijonesa Mónica Álvarez investiga desde hace unos años, desde 2019 gracias a un contrato de la Fundación Científica de la AECC. «La tasa de supervivencia en este tipo de cáncer es la misma desde hace treinta años», explica.

«Somos la entidad social privada que más dedica a investigación y que más investigadores tiene. No cesaremos en dedicar a este fin todo lo que podamos y más», subrayó el presidente de la junta local de la AECC, Miguel Ángel Calero, antes de formar una gran bandera con las quince firmadas por distintas organizaciones, empresas y entidades de la ciudad. Entre ellas, EL COMERCIO. En el acto central del día de la cuestión también hubo representantes del Sporting y de la Cámara de Comercio de Gijón.